

Wenige, was uns noch zu verschenken übrig blieb, reichte nicht hin ihre Habgier zu befriedigen, und nach einem Verzug machten wir uns nicht ohne Schwierigkeit von ihnen los und zogen weiter. Wie wir später erfuhren, hatten sie die Absicht gehabt, uns in der darauf folgenden Nacht anzugreifen, und nur einer ihrer Stämme, die Pawnee-Wölfe, hatte es hintertrieben. Gegenüber ihrer Überzahl hätte unserem Häuslein leicht noch nahe der ersehnten Heimath nach so vielen glücklich überstandenen Gefahren ein trauriges Ende bereitet werden können.\*)

Die Landstrecke von 260 M. (56 deutschen), die wir, seit wir den Arkansas verließen, durchzogen hatten, zeigte dem Auge nur eine Reihefolge weit hingestreckter Prairien, bedeckt mit dem ununterbrochenen Grün des Büffelgrases und spärlich längs den Strömen mit einzelnen Bäumen oder kleinen Pappelgehölzen bewachsen. Aber hier änderte sich ganz ersichtlich die Beschaffenheit des Landes. Der Grund wurde fruchtbarer, waldiger und angenehmer. Das Gras wuchs üppiger, von unzähligen kleinen Gewässern getränkt, an deren Ufern Eichen, Ulmen und mannigfache andere Bäume wuchsen. Doch das Büffelgras, welches mit Recht als das beste und nahrhafteste in den Prairien betrachtet wird, hörte allmählig auf und an dessen Stelle trat ein längeres und minder hartes, das in großer Uppigkeit den Boden bedeckte. Dieser Wechsel aber machte sich bei unseren

\*) Die Gewaltthaten und Räubereien der Rothhäute in den westlichen Prairien haben seit dem Kriege gegen Mexico so zugenommen, daß die B. St. zum Schutz des Handels und der Auswanderung sich wohl auch zu einem Indianerkriege genötigt sehen werden. Derselbe könnte aber ebenso langwierig als kostspielig werden, zumal da ein Indianerbund gegen die Weißen nicht außer dem Bereiche der Möglichkeit liegt. — Der zahlreichste und kriegerischste unter allen diesen Stämmen ist der der Comanches, der, in seinem Erscheinen ungewiß wie der Wind und plötzlich wie das Donnerwetter, vom Süden her die weiten Enden bis zum Gebirge und den Quellen des Missouri durchstreift und mit seinen Anhängern 20,000 berittene Männer in's Feld stellen soll. Bergl. Bev. d. Allgem. Zeitung, 17. Jan. 1848. Dasselbst auch die Nachricht von der Bildung zweier neuer Territorien, nämlich Nebraska, westlich vom Staate Missouri an den gleichnamigen Flüssen, und Minnesota, ungefähr das S. 4 vorläufig als Iowa-Territorium bezeichnete Gebiet umfassend.